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Трудовой коллектив РГРТУ наполовину со-
стоит из женщин разных профессий. Сре-

ди них руководители управлений и отделов, 
преподаватели, инженеры и техники, програм-
мисты, юристы, бухгалтеры, экономисты, биб-
лиотекари, специалисты хозяйственных служб 
и многие другие. 

Роль женщин в жизни университета трудно 
переоценить. Среди 818 женщин нашего кол-
лектива 173 преподавателя, из которых 81 име-
ют ученые звания и степени, том числе шесть 
докторов наук, профессоров. 495 женщин име-
ют высшее образование. Из 40 начальников 
управлений и отделов 16 человек – женщины. 5 
женщин имеют государственные награды, 9 яв-
ляются Почетными работниками высшего про-
фессионального образования РФ. 

– 8 марта – светлый праздник благо-
дарности и любви к самым дорогим, лю-
бимым и родным – нашим прекрасным 
женщинам. Именно Вы – прекрасные и 
хрупкие, нежные и сильные, ласковые и 

строгие, но всегда бесконечно любимые 
– приносите радость в нашу жизнь, по-
рядок в наши дома, счастье и любовь 
в наши сердца! Доброго Вам здоро-
вья, мамы, жены подруги, и дочери – 
счастья, понимания, заботы и любви 
близких! 

С сентября по ноябрь минувшего года проводил-
ся Всероссийский конкурс на лучшее студенче-

ское общежитие среди образовательных учреждений 
высшего профессионального образования, в котором 
приняли 198 вузов страны. 2 марта в зале коллегии Фе-
дерального агентства по образованию наш универси-
тет был объявлен победителем этого конкурса.

С весенним праздником, милые женщины!

Победа студгородка

Начальник главного управления 
контроля и государственного 
административно-технического надзора 
Рязанской области Андрей ГЛАЗУНОВ:

В рамках визита в Рязань 3 марта наш вуз посетил член комитета 
Государственной Думы по обороне, Герой Советского Союза, 

Герой России Артур ЧилинГАРоВ. После ознакомления с деятель-
ностью научно-исследовательского института обработки аэрокосми-
ческих изображений (нии «Фотон»), кафедры высшей и прикладной 
математики, музея РГРТУ, кафедры автоматики и информационных 
технологий в управлении, гость встретился со студентами вуза.

Делясь впечатлениями от экскурсии по вузу, Артур Чилингаров 
отметил важность деятельности радиоуниверситета в современных 
условиях.

– Такого количества компьютеров я не видел ни в одном вузе. У 
вас ведутся интересные разработки, и есть потенциал, который не-
обходим для развития страны. Выпускники университета будут вос-
требованы, поскольку уже сейчас студенты РГРТУ благодаря своим 
возможностям являются неким активом общественности.

Встречаем гостей

Артур Чилингаров знакомится 
с научными разработками НИИ «Фотон».

Проректор по административно-хозяйственной
работе РГРТУ В.А. ПУШКИН с сертификатом 

на 10 млн.руб. на капитальный ремонт общежитий 
и ректор В.С. ГУРОВ с дипломом победителя I степени.
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Проректор по научной работе РГРТУ профессор С.Н. КИРИЛЛОВ: 
«Объем научных работ вырос в два раза»

– Сергей Николаевич, какие изме-
нения произошли в показателях на-
учной работы в 2009-м году?

– В 2009-м году показатели научной 
работы ниЧ существенно улучшились: 
заключено 93 договора на выполнение 
научно-исследовательских и опытно-
конструкторских работ общим объемом 
159,5 млн.руб., что на 67% больше, чем 
в 2008 году. Реально на 1 января 2010 г. 
поступило средств на 134855,1 тыс.руб. 
– это на 93% больше, чем в прошлом 
году. Увеличился объем хоздоговорных 
работ – заключено 57 договоров на сум-
му 113392,7 тыс. руб., что на 125,8% 
больше, чем в 2008-м году. Среди гос-
бюджетных ниоКР заключено 33 дого-
вора на сумму 21462,4 тыс.руб. – это на 
9,2% больше, чем в прошлом году. 

Улучшились за прошлый год и пока-
затели работы кафедр в сфере науки и 
подготовки кадров высшей квалифика-
ции. Кандидатские диссертации защи-
тили 19 сотрудников университета, за-
щищено 4 докторские диссертации (л.А. 
Демидова – кафедра ВПМ, А.и. Улитен-
ко, Е.В. Мамонтов – кафедра ПЭл, Ю.С. 
Бехтин – кафедра АиТУ). По сравнению 
с 2008-м годом количество защит увели-
чилось в 2 раза.

В 2009-м году на базе РГРТУ прове-
дено 13 научных и научно-методических 
конференций. издана 21 монография. 
Сотрудники и преподаватели вуза в раз-
личных сборниках и журналах опубли-
ковали 554 статьи, из них 139 статей из 
списка ВАК. В рамках изобретательской 
работы было получено 18 патентов.

– В 2008-м году вузом было полу-
чено 7 грантов на сумму 1806,2 тыс.
руб. Какова ситуация в минувшем 
году?

– За прошлый год получено 8 грантов 
на общую сумму 2761,3 тыс.руб. из них: 5 
грантов Президента поддержки молодых 
ученых на сумму 1650 тыс.руб. (кафедра 
БМПЭ В.Г. литвинов, о.В. Мельник, С.В. 
Челебаев, кафедра РУС – С.н. Бузыка-
нов, кафедра АиТУ – о.Е. Балашов), 1 
грант государственной поддержки веду-
щих научных школ РФ на сумму 306 тыс.
руб (кафедра АиТУ – Б.А. Алпатов), 2 

гранта РФФи на сумму 805,3 тыс.руб. 
(кафедра САПР ВС – В.П. Корячко). 

– Динамика общих изменений ра-
боты НИЧ РГРТУ с 2004 по 2008 год 
показывает, что каждый год, начи-
ная с 2008-го, происходит удвоение 
объемов хоздоговорных работ. За 
счет чего вуз добивается улучше-
ния показателей?

– В первую очередь, значительно по-
высилась активность работы как ниЧ, 
так и кафедр вуза. Во-вторых, к этим 
работам привлекается большее число 
молодых ученых, которым оказывается 
поддержка и со стороны государства, и 
со стороны вуза. В частности, молодые 
ученые ежемесячно дополнительно по-
лучают 5000 руб.

– Многих студентов старших 
курсов волнует вопрос учебы в 
аспирантуре. Можно ли сказать, 
что аспирантура в вузе работает 
эффективно?

– Эффективность работы аспиран-
туры – это отношение числа защит в 
срок к числу выпущенных аспирантов. 
В 2009-м году этот показатель впер-
вые составил 30%, что позволило 
выйти нашему вузу на более высокий 
уровень по России среди технических 
вузов. Это обстоятельство позволило 
переломить тенденцию сокращения 
бюджетных мест, которая наблюдалась 
в предыдущие года. 

на сегодняшний день численность 
аспирантов в вузе стабильно составля-
ет около 180 человек. За последние 5 
лет по количеству защит лидирует ка-
федра ВПМ – 16 защит, на втором ме-
сте кафедры РУС и САПР ВС – по 11 
защит, на третьем  кафедры БМПЭ и 
ЭВМ – по 9 защит.

– 12 февраля стартовал конкурс 
программ вузов, претендующих на 
получение статуса национальных 
исследовательских университетов 

России. Как РГРТУ готовит-
ся к конкурсу?

– Конкурс был объявлен 
неожиданно и завершится уже 
в апреле. Документы для пода-
чи заявки на конкурс должны 
быть подготовлены до 15 мар-
та. несмотря на сжатые сроки, 
тот задел, который существует 
у РГРТУ, позволяет предста-
вить все данные. 

В России уже создано 14 
национальных исследователь-
ских университетов, а общий 
пул вузов этой категории 
составляет порядка 30. У 
нашего университета есть 

сильные стороны, связанные с раз-
витием информационно-телекоммуни-
кационных технологий и радиоэлектро-
ники. но по критериям оценки конкурс-
ных программ стоят высокие требования 
к заявкам претендентов, поскольку по-
ставлена задача эффективного исполь-
зования государственных средств. 
Участие в таких серьезных конкурсах 
показывает те направления, по которым 
еще необходимо консолидировать силы 
и проводить целенаправленную работу 
по их совершенствованию.

– Исходя из итогов прошлого года, 
какие задачи стоят на 2010-й?

– основная задача, которая актуаль-
на и в текущем году, и постоянно стоит 
перед ниЧ в последние годы – это уве-
личение объемов ниоКР. В отчетном 
году она решалась успешно, если учи-
тывать имеющийся в вузе реальный 
кадровый потенциал. общий объем на-
учных работ вырос почти в 2 раза. Это 
позволило укрепить молодыми кадрам 
работоспособные научные коллективы, 
поддержать научные школы, улучшить 
подготовку научных кадров.

В 2010-м году необходимо продол-
жить работу по улучшению структуры 
организации научной работы. Условия 
работы ниЧ заставляю нас наращивать 
объем оборонных средств. Кроме того, 
в марте у нас заканчивается лицензия 
на космическую деятельность, поэтому 
проводится работа по ее получению.

В этом году начинается большая ра-
бота по созданию малых инновационных 
предприятий при РГРТУ, реализующих 
интеллектуальную собственность вуза.

Будет продолжаться деятельность по 
созданию научно-образовательных цен-
тров вуза. на сегодня создано 12 таких 
центров, 5 из них – в 2009-м году. Сколь-
ко из них получат поддержку, покажет 
время и результаты научной работы.
Мария СМОляРОва, гр.6311

26 февраля состоялось заседа-
ние ученого совета РГРТУ. Одной из 
тем заседания стал отчет проректо-
ра по научной работе профессора 
С.Н. КИРИЛЛОВА об итогах научно-
исследовательской работы универ-
ситета за прошлый год и задачах 
на 2010-й. О ключевых тезисах до-
клада Сергей Николаевич расска-
зал в интервью газете «Радист».
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– Светлана Валерьевна, каке под-
разделения в вузе занимаются ин-
форматизацией?

– Существует два подразделения: 
центр новых информационных техноло-
гий (ЦниТ) и центр дистанционного обу-
чения. 

– Система дистанционного обуче-
ния уже работает?

– В нашем вузе система дистанци-
онного обучения запущена, но в полной 
мере она пока не реализуется и действует 
на определенных кафедрах. Ближайшие 
задачи – полномасштабное внедрение 
системы дистанционного обучения.

– Что уже сделано для этого?
– Центр дистанционного обучения 

создан с 1 сентября 2009 года. За это вре-
мя разработана нормативная база, про-
веден анализ существующих систем для 
организации дистанционного обучения в 
университете. 

Сейчас ведется работа по созданию 
условий, в которых будет удобно работать 
преподавателям и студентам, используя 
дистанционные технологии. Практически 
разработан учебно-методический ком-
плекс для курсов повышения квалифи-
кации преподавателей университета. Все 
преподаватели, которые будут работают 
с системой дистанционного обучения, 
пройдут подготовку на этих курсах.

Специфика нашего вуза заключается 
в том, что в отличие от дистанционного 
обучения гуманитарным специально-
стям, студентам РГРТУ требуется прове-
дение лабораторных работ, практических 
занятий с использованием программно-
аппаратных средств. Поэтому для созда-
ния таких электронных курсов требуется 
гораздо больше времени и усилий.

– Какой эффект ожидается от 
полного использования системы?

– В первую очередь, с использовани-
ем дистанционного обучения повышается 
доступность образования за счет того, 
что человек может учиться в любое удоб-
ное для него время. Повышается мобиль-
ность образования, создаются условия 
для обучения лицам с ограниченными 
возможностями. 

Во-вторых, система поможет пози-
ционировать РГРТУ как один из ведущих 
высших учебных заведений и научных 
центров региона. организация курсов 
дистанционного обучения позволит рас-

ширить круг обу-
чаемых: она ори-
ентирована не 
только на студен-
тов нашего вуза, 
но и на школь-
ников, студентов 
других вузов, ма-
гистров, аспиран-
тов, докторантов 
и специалистов, 
проходящих кур-
сы повышения 
квалификации. 

– Возможно ли создать «с нуля» 
систему дистанционного обучения?

– Для этого необходимо наличие 
современного программного обеспече-
ния и качественных информационно-
коммуникационных средств.

Чтобы организовать систему дис-
танционного обучения в нашем вузе, 
можно разработать свою систему, и эта 
работа проводилась, а можно подо-
брать уже готовую систему. В качестве 
основной системы, с помощью кото-
рой будет организовано дистанцион-
ное обучение в университете выбрана 
обучающая среда Moodle. Moodle (мо-
дульная объективно-ориентированная 
динамическая учебная среда) – это 
свободная система управления обуче-
нием, ориентированная прежде всего 
на организацию взаимодействия меж-
ду преподавателем и учениками, хотя 
подходит и для организации традици-
онных дистанционных курсов, а также 
поддержки очного обучения. В этой си-
стеме будет реализована индивидуаль-
ная траектория обучения, для каждого 
студента персонально будет подбираться 
учебный план на день или неделю.

– 2 марта состоялось заседание 
совета по информатизации РГРТУ. 
Расскажите о его решениях.

– на заседании обсуждались направ-
ления информатизации университета, 
утвержден план деятельности на первое 
полугодие 2010 года. Решено, что будет 
проводиться работа по развитию элект-
ронного документооборота. Также бу-
дет продолжена организация курсов 
повышения квалификации для препо-
давателей вуза, связанных с грамот-
ным использованием информаци-онно-
коммуникационных технологий.

Серьезная задача, ко-
торую рассмотрели на за-
седании – организация 
информационного образо-
вательного пространства, 
для реализации которого 
необходимо установить ин-
тегрированную информаци-
онную систему комплексно-
го назначения, в том числе 
для управления учебным 
процессом, системы дистан-
ционного обучения, элект-
ронного документооборота, 
административно-хозяйст-
венной и научно-исследо-
вательской деятельности. 

Также на заседании был 
представлен новый дизайн и 
структура сайта вуза, который 
будет полностью отражать 
его жизнь и деятельность.

– Внедрение новых информацион-
ных технологий в учебный процесс 
создает прочные ступени для про-
фессиональной лестницы учащихся. 
С какой еще стороны призваны раз-
вивать будущих специалистов но-
вые стандарты образования?

– Эти стандарты подразумевают 
тенденцию развития творческих способ-
ностей студентов. Багаж знаний, кото-
рый традиционно забирает из вуза вы-
пускник, конечно, важен для успешного 
трудоустройства. но сегодня работода-
тель будет в первую очередь подбирать 
кадры, умеющие социализироваться, 
легко адаптироваться в коллективе. 
именно такие качества личности сегод-
ня определяют профессиональное бу-
дущее выпускника.

ТехНОЛОГИИ, ОПРедеЛяющИе 
профессиональное будущее

Персональная справка
Закончила Московский энергетиче-

ский институт, инженер-механик. Рабо-
тала старшим преподавателем кафедры 
двигателей Военного автомобильного 
института в Рязани. С 1999 года – профес-
сор кафедры информатики и вычисли-
тельной техники РГУ им. С.А. Есенина. С 
апреля 2008 г. – зав. лабораторией теории 
и методики непрерывного образования в 
области информатики и информационно-
теле-коммуникационных технологий Ин-
ститута информатизации РАО в Москве. 
С апреля 2009 г. – проректор по информа-
тизации образования РГРТУ.

Автор более 100 научных публикаций 
– монографий, статей, учебных пособий, 
книг –  по проблемам применения средств 
информационных и коммуникационных 
технологий в учебном процессе.

С Международным женским днем мы поздрав-
ляем доктора педагогических наук, профессора, 
проректора по информатизации образования 
РГРТУ Светлану Валерьевну ПАНЮКОВУ. В ин-
тервью нашей газете – о развитии информати-
зации в РГРТУ.
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27 февраля на кафедре ВПМ 
прошли очередные Регио-

нальные туры Международной олим-
пиады по объектно-ориентированному 
программированию учетно-аналити-
ческих задач и Всероссийского студен-
ческого конкурса по «1С:Бухгалтерии». 
организаторами этих соревнований яви-
лись Управление по делам молодежи 
Рязанской области, РГРТУ и компания 
нПФ «Промавтоматика» – партнер фир-
мы «1С».

В олимпиаде приняли участие более 
25 студентов РГРТУ, Рязанского госу-
дарственного агротехнологического уни-
верситета, Рязанского государственного 
университета и Академии права и управ-
ления ФСин РФ.

Все участники получили единые 
задания, которые были приближены 
к реальным задачам, возникающим в 
работе любого предприятия. Задание 
олимпиады заключалось в создании кон-
фигурации для автоматизации работы 
коммерческого предприятия. Задание 
конкурса состояло в реализации в систе-

ме «1С:Бухгалтерия» указанных бухгал-
терских операций.

лучшие работы были определены 
жюри, состоящим из преподавателей ву-
зов г. Рязани и сотрудников нПФ «Про-
мавтоматика». Победителем олимпиады 
стал Александр ГУСЕВ (РГАТУ), а победи-
телем конкурса – надежда МЫМРиКоВА 
(РГРТУ). их ожидает поездка в г. Москву, 
где пройдет II тур этих соревнований.

Побеседуем с участниками соревно-
ваний.
      Александр КОПЫТОВ (РГРТУ):

– Мое первое знакомство с продукта-
ми компании 1С состоялось на занятиях 
по дисциплине «Информационный менед-
жмент». На лабораторных работах мы 
изучаем принципы работы и встроенный 
язык программирования. Я живу по прин-
ципу «Быть лучшим во всём». В этом 
году я занял на олимпиаде только 3 ме-
сто, но зато получил неоценимый опыт, 
который в будущем поможет мне занять 
более высокие места.
А.В. ПРУцКоВ, доцент кафедры ВПМ,

член оргкомитета регионального тура.

26 февраля на территории нашего 
вуза произошло знаменатель-

ное событие, занявшее свое место в 
истории РГРТУ. Был заложен первый ка-
мень физкультурно-оздоровительного 
комплекса. В торжественной це-
ремонии закладки камня приня-
ли участие Губернатор Рязанской 
области олег КоВАлёВ, глава 
администрации Рязани олег Ши-
ШоВ, начальник главного управ-
ления контроля и государственно-
го административно-технического 
надзора Рязанской области Андрей 
ГлАЗУноВ, игумен Платон, кото-
рый провёл церемонию освящения 
закладного камня, ректор РГРТУ 
Виктор ГУРоВ, а также студенты 
и преподаватели вуза и другие по-
чётные гости.  

Перед закладкой камня Гу-
бернатор посетил университетское 
интернет-кафе и пообщался со сту-
дентами нашего вуза. 

на церемонии олег Ковалев по-
желал студентам РГРТУ отличной 
учебы и крепкого здоровья, которое 
вскоре можно будет укрепить в но-
вом бассейне.

Куратор проекта от партии 
«Единая Россия» Андрей Глазунов 
пообещал, что за ходом строитель-
ства будет проводиться контроль 
для того, чтобы новое здание было 
прочным и надежным. 

Ректор РГРТУ В.С. Гуров выразил 
благодарность главе региона, руководи-
телю Федерального агентства по образо-
ванию н.и. БУлАЕВУ и администрации 
города и отметил, что этот день знамена-

телен тем, что объявлено строительство 
физкультурно-оздоровительного комплек-
са в сжатые сроки, что является серьез-
ным и ответственным трудом. на протя-
жении последних 40 лет не проводилось 
капитальное строительство на территории 
университета.

Также перед студентами выступил до-
цент кафедры физического воспитания 
РГРТУ, мастер спорта по плаванию и чем-
пион среди ветеранов С.А.ТУШин.

– Сегодня сделан еще один шаг на 
пути к вузу междуна-
родного уровня. Что ка-
сается преподавателей 
физического воспитания, 
то наша главная задача 
– это пропаганда здоро-
вого образа жизни среди 
молодежи и воспитание 
гармонически развитых 
специалистов. открытие 
этого комплекса будет 
способствовать эффек-
тивности проводимых 
занятий. 

А наблюдать за хо-
дом событий в реальном 
времени теперь сможет 
каждый, ведь на сайте 
РГРТУ появилась специ-

альная вкладка «Web-камера: строитель-
ство бассейна в РГРТУ». 

Максим КУЗНецоВ, гр.933.

Заложен первый камень бассейна РГРТУ

– Я очень рад, что данную 
программу предложил Пре-
зидент Дмитрий Анатольевич 
Медведев, еще больше радо-
сти добавляет то, что наш го-
род попал в первую пятерку 
городов России, в которых бу-
дут возводиться физкультур-
но-оздоровительные ком-
плексы. Уже 10 марта 
начнется активная работа по построй-
ке, и до конца 2010 года мы закончим 
этот проект, – сказал Губернатор.

олимпиада по программированию 
в системе «1с: предприятие»

юлия и Марина БОЧАРОВЫ: 
«стремиться к цели 
и идти вперед 
с оптимизмом»

Юлия и Марина учатся в магистратуре. 
С первого курса они активно принимают 
участие в спортивной жизни вуза, занима-
ются легкой атлетикой, играют в сборной 
иЭФ по волейболу. Принимали участие в 
городских соревнованиях по волейболу, в 
2009 г. заняли 2-е место среди факультетов.

– нам во многом помогает профес-
сионализм наших тренеров. С.А. Бочаров 
и К.н. Синяев воспитали в нас упорство, 
стремление к совершенству. Поэтому мы 
будем прилагать все усилия, чтобы выи-
грать межфакультетские соревнования.
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если очень захотеть, можно жить, творить и петь
Существует такой сте-

реотип, что наш институт 
является более «муж-
ским». Да, в Радике сту-
дентов, конечно, гораздо 
больше, чем студенток, 
однако инженерно-эко-
номический факультет яв-
ляется небольшим исклю-
чением из этого правила. 
Но и здесь выделяют-
ся лидеры студенческой 
жизни. Именно так мож-
но назвать студентку ИЭФ 
Оксану АЛЁШИНУ. 

Оксана безупречно 
учится, является заместителем 
председателя профбюро ИЭФ, 
входит в состав команды КВН 
РГРТУ «Высшая Лига», неодно-
кратно участвовала в  Звёздных 
походах, староста, студенческий 
куратор, талантливая певица,  и 
при этом обаятельная и задорная 
девушка. И в преддверии празд-
ника 8-го Марта я решила побе-
седовать с ней.

Вечный двигатель 
ТВОРЧеСКИх Идей

Сонька, Сонечка, София… Как только друзья не называют 
всеми любимую Софью СЕРЕЖинУ, студентку гр.522. 

Это одна из немногих девушек, говоря про которых невольно 
вспоминается знаменитая фраза «спортсменка, комсомолка и 
просто красавица». ограничиться этой цитатой – это значит 
не сказать ничего. Девушка долгое время занимала должность 
председателя культмассовой комиссии студенческого профко-
ма РГРТУ.  «Студенческая весна», «Алло, мы ищем таланты» 
– все эти мероприятия состоялись во многом благодаря Софьи. 

Также она являет-
ся сотрудником от-
дела воспитатель-
ной работы: Соня 
всегда старается 
привлечь студен-
тов нашего вуза к 
обсуждению и ре-
шению социальных 
проблем. 

Соня – твор-
ческая личность, 
своеобразный веч-
ный двигатель, и 
все привыкли, что у 

нее всегда есть тысячи идей на все случаи жизни. она с увле-
чением играет на гитаре и исполняет песни собственного сочи-
нения.  «Плохое настроение» – это словосочетание никогда не 
приходится применять по отношению к Софье. «оптимизм во 
всём!» – это девиз, с которым она идёт по жизни. 

Пожалуй, главную свою должность Сонечка получила со-
всем недавно – 6 февраля Софья Сережина стала мамой. У 
самой молодой мамы день рождения 7 февраля, вот такой «по-
дарочек» она преподнесла сама себе! С днем рождения твоей 
доченьки и весенним праздником 8 Марта!

Александра БАРКоВА, гр. 8115.

Для этой девушки трудно 
перечислить все положитель-
ные слова, характеризующие 
ее. Она ставит себе цели и идет 
к ним, добиваясь успеха.

– Буквально с первых дней 
сентября я влилась в учебный 
процесс. Переход со школы и 
летних каникул был для меня без-
болезненным – я сразу поставила 
себе цель, что нужно стараться 
сдавать все учебные задания во-
время. на мой взгляд, лучше тру-
диться в течение семестра и по-
лучать бонусы во время зачетов и 
экзаменов. 

Я крайне тщательно отнес-
лась к выбору своей будущей профессии. В отличие от многих 
своих друзей и одноклассников, подавших документы во все вузы 
города, я остановила свой выбор только на Радике. 

отдельно хочется поблагодарить доцента Валентина Сергее-
вича Горина за то, что он первым зародил во мне мысль связать 
свою жизнь с программированием, два года преподавая в моей 
школе информатику повышенной сложности. 

Кроме вычислительных наук, меня привлекает литература. 
люблю читать книги на различную тематику, особое внимание 
уделяю поэзии, в частности, Ахматовой. В начале октября начала 
работать в «Радисте» – еще в школе меня тянуло к журналистике, 
и мне нравится писать о том, что происходит вокруг меня. А «Ра-
дист» предоставляет широкие возможности для творчества!

Моя задача на ближайшие 4,5 года – хорошо учиться, чтобы 
в будущем стать высококвалифицированным специалистом. Во-
обще, всегда ставлю для себя цели, разные по важности и време-
ни, и шаг за шагом пытаюсь их достигать. иду по жизни с улыбкой 
и стараюсь находить плюсы в любой ситуации – так жить всё-таки 
проще.

юлия Бажура, гр. 943: «В жизни надо 
уметь всё совмещать»

– оксана, почему 
ты решила поступать 
именно в РГРТУ?

– Думаю, что с ди-
пломом об окончании 
радио-университета мне 
проще будет устроить-
ся на работу. К тому же, 
здесь есть много инте-
ресного помимо  учебы, 
например, КВн, который 
я очень люблю. 

– Все слышали, как 
ты хорошо поешь. А 
где ты училась вокаль-
ному мастерству?

– Мне часто задают такой вопрос, и 
мне, честное слово, трудно на него от-
вечать. Еще в школе учительница по ми-
ровой художественной литературе рас-
певалась со мной под фортепьяно, вот 
только вряд ли это можно было занятиями 
назвать. Мне с детства очень нравилось 
петь. Пою всегда и везде – дома под ка-
раоке, на концертах.

– А какое для тебя было самое за-
поминающееся выступление?

– Для меня каждое выступление осо-
бенное и по-разному запоминается. Вот 
когда пою перед мамой и папой – это са-
мый важный для меня концерт!

– Какие песни предпочитаешь ис-
полнять – лирические, эстрадные, 
классические?

– Я очень люблю зарубежную эстра-
ду: Уитни Хьюстон, лара Фабиан, Селин 
Дион. Это не очень современная эстрада, 
но именно такие песни мне нравятся. Я их 
и слушаю и исполняю.

– Как тебе сейчас удается и учить-
ся, и заниматься общественной дея-
тельностью, и про творчество не 
забывать, и при этом оставаться 
такой милой?

– Если очень захотеть – можно в космос 
полететь! Мне кажется, тут всё понятно. 

– оксана,  успеха тебе в дальней-
шей творческой деятельности!

– Спасибо! А я хочу поздравить 
всех женщин-преподавателей и милых 
девушек-студенток с 8 Марта и пожелать 
задора, мудрости, чистой и искренней 
любви!

Кристина АВДееВА, гр.8115
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доцент каф. ТпМ К.а. ЦипорКоВа: «Личные достижения – 
 УСПехИ МОИх СТУдеНТОВ»

Старший преподаватель кафе-
дры высшей математики дала ин-
тервью нашим корреспондентам.

– Почему Вы решили стать 
преподавателем математики?

– Стать математиком решила с пя-
того класса. нравился мне очень этот 
предмет, особенно решение алгебраи-
ческих задач.

– Именно задачи?
– Да, у нас тогда алгебры не было, 

а была арифметика, где надо было 
рассуждать логически. не сразу урав-
нения решать, а рассуждать.

– Какой вуз Вы закончили?
– Я закончила Воронежский госу-

дарственный университет. Там математики очень сильные, а ро-
дители боялись – хотели, чтобы я поступила в пединститут.

– Какие увлечения были у Вас в студенческие годы?
– Я занималась туризмом. Турпоходы, костры, студенческие 

песни. До сих пор с однокурсниками созваниваемся, общаемся. 
Вообще, студенческая пора – прекрасная пора…

– Как поздравляют Вас мужчины-коллеги?
– У нас очень дружная кафедра. обычно мужчины в этот 

день пишут стихи, выпускают стенгазеты.
– Светлана Степановна, какой Вы можете назвать са-

мый лучший подарок к 8 Марта?
– любовь близких, любовь детей и мужа, внуков. К другим 

подаркам я отношусь более равнодушно.
– Ваши любимые цветы?
– Мне больше всего нравится луговые: ромашки, васильки. С 

ними как-то душа радуется. 
– Что бы Вы хотели пожелать нашим студенткам?
– Суденчество – прекрасная пора. не надо быть инертными, 

надо быть энергичными! Участвовать во всех мероприятиях, ви-
дах творчества, сферах жизни. Счастье есть у того, кто желает 
его добиться! 

евгений МАТЮХИН, Юлия КЛИНКоВСКАЯ, гр.933.

– Ксения Андреевна, 
насколько я знаю, 

Вы учились в РГУ. Расскажи-
те о своих студенческих годах. 
– Студенческая жизнь была напол-
нена различными яркими момен-
тами. одной из самых интересных 
вещей всегда была практика в 
школах. Математические олимпи-
ады каждый год, диплом по двум 
предметам… Физмат считается 
достаточно сложным факультетом. 
Поступить туда было нетрудно, но 
успешная учеба занимала много 
времени, особенно математика, 
физика, информатика. 

– Как формировались Ваши 
жизненные цели? Почему Вы решили 
стать преподавателем и работать 
именно в РГРТУ, а не в стенах родного 
вуза?

– Моя мама – учительница, папа пре-
подает в радиоуниверситете. Поэтому 
еще в школе я решила, что буду учителем. 
Сначала хотела идти работать в школу, но 

передумала. Радио-
университет всегда 
считался престиж-
ным вузом. Учиться 
здесь и сложнее, и 
интереснее. При этом 
у взрослых ребят 
другие взгляды, они 
прекрасно понимают, 
чего хотят, и стре-
мятся к достижению 
своих целей. Хоте-
лось работать имен-
но с ними. и желание 
пойти в аспирантуру 
потом появилось. на-
верное, здесь боль-

шую роль сыграл папа. Хотелось доказать 
ему, что я могу достичь высот в жизни!

– Расскажите, пожалуйста, о Ва-
ших последних профессиональных до-
стижениях.

– Мои достижения − это, в первую 
очередь, успехи моих студентов. они уча-
ствуют в олимпиадах по математике и за-

нимают первые места. и в прошлом году 
студенты с моего потока, нынешний третий 
курс, заняли первые семь мест в интернет-
олимпиаде по математике. Третьекурсник 
игорь Ерошкин ездил на второй и третий 
туры олимпиад и очень неплохо высту-
пил. Второй курс также занимал хорошие 
места на городских соревнованиях между 
вузами. очень важно, когда можешь до-
нести знания до студентов так, чтобы они 
потом смогли это успешно применить на 
практике. 

– Что Вы можете посоветовать 
современным девушкам, которым не-
обходимо успевать следить за собой 
и карьерным ростом?

– наверное, каждая девушка сама для 
себя отвечает на этот вопрос, потому что 
женщины – мудрые создания. они интуи-
тивно находят ту самую грань, по которой 
это сочетать. Уникального рецепта не су-
ществует, но при этом каждая из нас при 
желании успешно сочетает и дом, и работу, 
и сохраняет свою природную красоту.

Беседовала Юлия БАЖУРА, гр.943.

Доцент кафедры высшей 
математики, кандидат физико-
математических наук Галина Сер-
геевна ЛУКЬЯНОВА с радостью 
по общалась с корреспондентами 
и рассказала о том, как отмечают 
праздник она и ее коллеги.

− Как вы относитесь к 8 Марта?
− Этот весенний праздник не может 

не нравиться: женщин поздравляют, да-
рят цветы. Мужчины меняют свое пове-
дение, становятся более галантными. 
он приносит весеннее настроение, весь 
этот день пропитан запахом мимозы.

− Как вы отмечали 8 Марта, когда учились в вузе.
− Училась я в РГУ, и в группе нашей было всего лишь 2 мальчи-

ка на 20 девушек. но наши ребята умели создать приятную атмос-
феру по-настоящему весеннего праздника. А отмечали очень про-
сто, собирались всей группой в кафе и приятно проводили время.

− Поменялось ли восприятие этого дня со временем?
− Со временем меняется представление обо всем. Сейчас 

праздник стал намного ближе мне. но, наверное, единственное 
неизменно – праздничное настроение, которое создавали раньше 
одногруппники, а теперь семья и коллеги.

− Что вы пожелаете студенткам нашего вуза?
− Пожелание одно: чтобы девушка всегда оставалось девуш-

кой, чтобы у окружающих ее молодых людей было желание не 
курить и не употреблять не цензурные выражения в присутствии 
нее, чтобы они могли почувствовать себя рыцарями рядом с ней, 
а не серой массой. ну и как преподаватель – успехов в учебе.

Максим КУЗНецоВ, Анастасия ЖАРоВА, гр.933.

праздник стал НАМНОГО БЛИже

С.С. КРЫГИНА: «счастье есть у того, 
КТо желаеТ его добиТься»

Профессиональное кредо женщин-преподавателей 
нашего вуза можно охарактеризовать высказывани-
ем педагога-гуманиста Я.А. Коменского: «Сначала 
любить – потом учить». Они занимаются не только 
просветлением наших умов в сфере науки, но и 
уделяют большое внимание воспитанию и формиро-
ванию целостного взгляда на мир. 
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Т.А. МеЗеНЦеВА: «Восхищаться женщиной 
нужно не только в праздник»

В преддверии Международного жен-
ского дня мы провели беседу с глав-
ным бухгалтером нашего университета 
Татьяной Андреевной МЕЗЕНЦЕВОЙ.

− Как случилось, что Вы выбрали 
такую профессию?

− Я начала рабо-
тать, ещё учась на 5 кур-
се РГРТУ, в 1991 году. В 
это время зарождалось 
много новых предпри-
ятий, на которые тре-
бовались бухгалтера с 
навыками финансового 
анализа. Штат в таких 
предприятиях был не-
большим, поэтому бух-
галтеру приходилось 
выполнять функции и 
экономиста, и кадро-
вика, и юриста. Было 
сложно, но в то же вре-
мя зарплата была до-
стойной. Со временем, 
в рамках малых предприятий стало тесно, 
и я перешла работать в крупную строи-
тельную фирму.

− Нравится ли Вам работать в 
стенах нашего вуза?

− Конечно, нравится. Это увлекатель-
ная работа, здесь есть, куда расти; с более 
легкого уровня переходишь на высокий и 
удается решать самые трудные задачи.

− Расскажите о главных направле-
ниях Вашей работы.

− основными задачами бухгалтер-
ского учета являются формирование 
полной и достоверной информации о 
деятельности организации и ее иму-
щественном положении; обеспечение 
информацией, которая необходима 
внутренним и внешним пользователям 

бухгалтерской отчетности для контроля 
за соблюдением законодательства РФ;  
предотвращение отрицательных результа-
тов хозяйственной деятельности органи-
зации и выявление внутрихозяйственных 

резервов обеспечения ее фи-
нансовой устойчивости.

− Все девушки и женщи-
ны, находятся в ожидании 
8 марта. А как Вы относи-
тесь к этому дню?

− Мне нравится этот 
праздник: много цветов, вни-
мания, хочется быть особенно 
красивой в этот день. но, вме-
сте с тем, мне кажется, что 
восхищаться женщиной нуж-
но не только в этот праздник.

− Расскажите немного о 
студенческих годах. Как Вы 
отмечали этот праздник 
раньше?

− Студенческие годы 
были самыми лучшими. Когда 

я училась в вузе, на нас началось и на нас 
же закончилось свободное посещение за-
нятий. Работал ЦПКио, функционировал 
«Зелёный бор». 19 мая, в день пионерии, 
мы выезжали всей группой в Константи-
ново. Группа была активная, всегда сво-
бодное время проводили вместе. В группе 
было 25 человек, из них 7 мальчиков, но не-
смотря на это мы никогда не чувствовали 
себя обделёнными вниманием.

− Что бы Вы хотели пожелать пред-
ставительницам прекрасного пола в 
этот день?

− Самое главное пожелание – чтобы 
женщины чувствовали себя любимыми и 
красивыми не только 8 марта.

Анастасия ЖАРоВА, гр.933, 
Алина КУЗНецоВА, гр.969.

ЗаголоВоК
Святая свя-

тых нашего 
факультета на-
ходится в де-
канате. Множе-
ство серьезных 
вопросов при-
ходится разре-
шать его сотруд-
никам. Большой 
вклад в работу 
деканата ФАИТУ 
вносит Ирина 
Викторовна БО-
РАДУЛЯ.

− Ирина Викторовна, чем Вас при-
влекла профессия секретаря?

Сама сначала не думала о такой про-
фессии: сменила должность воспитателя 
детского сада на работника деканата. 
обязанности на самом деле те же: при-
ходится и журить, и поругать, и слезки 
иногда вытереть. 

Честно сказать, я очень люблю об-
щаться со студентами. Это дает некото-
рую подзарядку. В принципе, профиль 
работы не очень изменился. изменился 
только контингент: теперь воспитываю 
детей с 17 лет.

− Ваши любимые цветы?
− Розовая сирень. Самые прекрас-

ные цветы!
− Как Вы отмечаете 8 Марта?
− Чаще всего в семье. В этом году 

планирую добраться до Солотчи. Здоро-
во, что поблизости есть такой живопис-
ный уголок.

− Ваши пожелания женщинам 
РГРТУ, посвященные 8 Марта.

− Пользуясь случаем, хочу поздра-
вить секретарей всех деканатов с окон-
чанием сессии. Девчонки! Побольше нам 
благополучных студентов. Желаю быть 
такими же красивыми и трудолюбивыми. 
и, несмотря на свою загруженность, не-
пременно оставаться женщинами!

евгений МАТЮХИН, гр.933. 

При слове «военный» у большинства 
возникают ассоциации сильного, муже-
ственного молодого человека. В военном 
учебном центре и на военной кафедре 
такого стереотипа не существует.Студен-
там повезло учиться военному делу не 

только у офицеров-мужчин, но также у милых женщин. В военном 
центре преподают совсем не женские дисциплины две очарова-
тельные дамы в погонах − майор Елена Владимировна ЩЕРБА-
КоВА и капитан инна Викторовна ПРонинА.

Елена Владимировна в 1996 поступила в Рязанский фили-
ал военного университета связи, в 2001 успешно его закончила. 
За это время она от лейтенанта дослужилась до майора, успела 

побывать начальником смены инженерно-
телефонного отдела ЗАС, помощником 
начальника штаба. В данный момент 
майор Щербакова является преподава-
телем учебного военного центра РГРТУ. 

Капитан Пронина закончила наш вуз, 
и обучалась на военной кафедре, также 
она закончила Рязанский филиал Мо-
сковского университета МВД. оба вуза 
инна Викторовна закончила с красным 
дипломом. В настоящее время капитан 
Пронина преподает на военной кафедре.

Приятно, что в военном центре 
проводят занятия столь милые дамы, и ничем не уступают 
мужчинам-офицерам, а в чём-то и служат примером в военном 
деле. Студенты РРТУ хотели бы поблагодарить майора Щерба-
кову и капитана Пронину за высокий уровень преподавания во-
енных дисциплин. С огромным удовольствием поздравляем их с 
праздником весны, желаем успехов во всех начинаниях и новых 
достижений.

Александра БАРКоВА гр. 8115.

женсКое лиЦо арМии
Я знаю – защищать Россию надо, 
Мужчинам многим в этом дам пример, 
Хотя порой, чего таить, я рада 
Ловить вокруг восторженные взгляды. 
Я - женщина, но я и офицер.
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РЕДКоллЕГиЯ

Выпускающий 
Мария СМолЯРоВА

Возрождая традиции – 
строим будущее

25 февраля в Рязани в Гербовом зале Дворянского 
собрания состоялся II Губернский молодёжный 

бал. Это одновременно и яркое событие в жизни современ-
ной рязанской молодёжи, и бережное возрождение лучших 
культурных традиций прошлого. Первым танцем на балу стал 
полонез — торжественный танец-шествие. В этом году Бал по-
свящён самому прекрасному чувству – любви.

Наталья ЯРОСЛАВЦЕВА, гр. 738, участница мероприятия:
– Раньше я занималась танцами хип-хопом, r`n`b. Перед 

губернским балом посещала мастер-классы, научилась тан-
цам, которые были в моде в 18-19 веке: кадриль, тампет, 
регтайм. Само мероприятие стало настоящим подарком для 
молодежи. Думаю, многие из участников мероприятия захо-
тят прийти на бал и в следующем году. Мне бы хотелось ви-
деть там больше студентов нашего вуза. Понравилось еще 
то, что бал был благотворительный, и все пожертвования 
пошли на установление в здании загса иконы святых Петра 
и Февронии, покровителей супружеской любви и брака.

24 февраля в рязанском дворце молодежи про-
шел концерт, посвященный окончанию 38-

го звездного похода. Каждому, кто пришел на финиш  
звездных, выпала  прекрасная возможность посмотреть 
выступления студентов, которые они представляли в 
походе. Танцы, песни, сТЭМы  и даже мюзикл – чего 
только не было на концерте! Но особенно надо выделить 
целый блок номеров, посвященных великой отечествен-
ной войне. Также, по уже сложившейся хорошей тради-
ции,  состоялось награждение отличившихся звездников 
и «стариков» − людей, для которых этот поход стал чет-
вертым, шестым или даже десятым.

На финише присутствовал ректор рГрТУ в.с. Гуров. 
он поздравил всех с окончанием похода и торжественно 
вручил командирам отрядов нашего университета ком-
плекты турснаряжений. а вот дипломы «звезда звезд-
ного» второй степени получили звездные ФаИТУ и рГУ, 
первой же степени достался диплом звездному  рИ(ф) 
МГоУ. Немного грустно, что 38-й поход завершился, но 
с другой стороны, − не за горами 39-й!
Анна КоНоВАЛоВА, гр.947, Светлана ВИШНЯКоВА., гр.948.

финишируют звезды

Наталья Ярославцева (слева) решила 
принять участие в балу и в следующем году.

Заинтересованность спортом по-
дарил Анне иВАноВоЙ, гр.876, 

радиоуниверситет. Сначала она начала 
активно заниматься волейболом, затем 
успехи девушки заметили на кроссах, 
предложили записаться на 
плавание и научили метать 
гранату. А еще Анна увлечена 
бильярдом и отлично учится. 
За полтора года обучения в 
РГРТУ Аня заняла 2-е место 
по университету за метание 
гранаты, 3-е место в забеге 
на 800 метров, 2 место в пла-
вании на 50 метров брасом, 
постоянны ее успехи в волей-
больной сборной вуза.

– Аня, разве возможно 
совмещать занятия всеми 
этими видами спорта и при 
этом еще отлично учиться?

– Конечно, просто я всегда придержи-
ваюсь активного образа жизни и думаю, 
что это помогает мне в учебе. К тому же 
вуз дает замечательные возможности 
для самореализации. Раньше я вообще 

не представляла, что такое «метание 
гранаты». опытные преподаватели с 
кафедры физвоспитания заметили мои 
успехи и просто предложили попробо-
вать себя в перечисленных видах спорта. 

Сергей Александрович Бочаров 
направлял меня на тренировки, 
– пожалуй, там мне удалось под-
тянуть свой уровень в спорте и 
добиться хороших результатов. 

– В этом году в вузе пла-
нируется реализация проек-
та строительства бассейна. 
Как ты относишься к этому?

– Думаю, мое отношение со-
впадет с мнением большинства: 
свой бассейн – это место, где 
студенты смогут не только от-
дыхать, но и тренироваться. Воз-
можно, бассейн станет кузницей 
новых чемпионов.

активный образ жизни – КЛюЧ К ОТЛИЧНОй УЧеБе


